

Lektion 2: Der erste Korintherbrief

Der Aufenthalt von Paulus in Korinth wird in der Apostelgeschichte nur kurz beschrieben. Was die Korinther im Besonderen beschäftigt hat und was Paulus alles gelehrt hat, wird dort nicht erwähnt. Mit den Briefen erhalten wir einen viel tieferen Einblick in die Denkweise und das Gemeindeleben der Korinther.

Apg 18,9-11 Der Herr sagt zu Paulus: Ich habe ein grosses Volk in dieser Stadt.

Der Anfang

1Kor 1,4-8 Paulus dankt Gott für die Gnade, weil die Korinther alles haben:
In allem reich gemacht, in allem Wort, in aller Erkenntnis.
Es fehlt keine Gnadengabe.

Das Problem

1Kor 1,11-13 Obwohl die Korinther alles haben, gibt es Streit:
Ich bin des Paulus, ich des Apollos, ich des Kephas, ich des Christus.
Wer hat Recht?
Der Lehrer ist wichtiger als das, was er lehrt

Die richtige Weisheit

1Kor 1,21 Welche Weisheit hilft? Die Torheit der Predigt.
1Kor 1,22-24 Die Juden wollen Zeichen, die Griechen Weisheit, gepredigt wird ein schwacher Christus, der gekreuzigt wurde. Für die Berufenen ist er aber Gottes Kraft.

Fehlende Reife

1Kor 3,1-2 Reife ist nicht von Anfang an da. Sie wächst mit der Zeit. Paulus muss beklagen, dass von dieser Reife in Korinth noch nichts zu sehen ist.

Das richtige Verständnis

1Kor 3,6 Es ist müssig, darüber zu streiten, ob Paulus oder Apollos besser in Korinth gedient haben. Beide hatten ihre Aufgaben und ihre Schwerpunkte. Der entscheidende ist Gott, der das Wachstum gibt.

Sünde

1Kor 5,1 Ihr Denken und ihre Ziele führen nicht zu einem weisen Umgang mit Sünde. Sie dulden Dinge, die nicht einmal die Gesellschaft duldet.

Nochmals Weisheit

1Kor 6,12 Was sind brauchbare Lebensregeln? Nach welchen Prinzipien kann man sich leiten lassen, ohne dass es eine endlose Liste von Regeln braucht?

Die Logik muss stimmen

1Kor 6,13-14 Die Korinther ziehen einen falschen Schluss. Auch wenn wir essen dürfen, wenn wir Hunger haben, sollen wir dem sexuellen Verlangen nicht einfach beliebig nachgeben. So wie der Leib für den Herrn da ist, ist die Sexualität für eine Person da, für den Ehemann bzw. die Ehefrau. Diese Sache geht tiefer. Der Bauch vergeht zwar, aber der Herr wird uns auferwecken und unser neuer Leib wird für den Herrn da sein.

Wer ist Paulus

1Kor 9,1-2 Paulus wurde in der Gemeinde in Korinth schon früh angegriffen. Ist er etwas besonderes für die Gemeinde in Korinth. Ja, er weiss, dass es ohne ihn die Gemeinde in Korinth nicht geben würde. Er ist ihr Apostel und will es auch weiterhin sein. Es ist ihm nicht egal, was in Korinth geschieht.

Meine Gabe richtig einsetzen

1Kor 12,29-31 Alle in Korinth haben eine Gabe. Welches ist die beste?
1Kor 13,4-7 Nur wenn die Gabe in Liebe eingesetzt ist, hilft sie. Haben die Korinther dies verstanden?